

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó se-
ña de la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,946 DE NOCHELA. MADRID. VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 1.º
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00-00; el exterior, á 00-00; el diferido, á 00-00; la amortizable, á 00-00. El 3 por 100 francés, á 67-80, y el 4 1/2 á 95-80. Londres 1.º
Los consolidados ingleses quedaron de 93 1/2 á 5/8.

Cartas de Viena hablan de la inquietud que reina en el Imperio austriaco por la incertidumbre en que se encuentra respecto á las próximas resoluciones del gobierno en la cuestion de Polonia.

Escríben de Palermo: «Recientemente cuatro batallones de bersaglieri han cercado el pueblo de Salemi, con el objeto de poner presos á varios desertores y á diferentes paisanos acusados de fomentar la desercion. Lo primero que han hecho las tropas para obligar á la entrega de estos desertores, ha sido cortar las aguas y dejar secas las fuentes del pueblo por espacio de dos dias y dos noches. El clero, precedido de la cruz, se ha dirigido procesionalmente al campo piamontés, y ha rogado al jefe de la columna que suspendiese su severa disposicion, pues el pueblo iba á sublevarse si se le quitaba el agua. El jefe ha entrado en el pueblo y ha puesto presos á todos los parientes, hombres, mujeres y niños de los desertores.»

Han llegado de Montreal cinco carrajes llenos de presos, que han sido conducidos á la cárcel.
En San Esteban de Bivona han sido presos once eclesiásticos acusados de haber atentado á la seguridad del Estado y haber alentado á los quintos á hacer resistencia.

El Precursor refiere que en Partinico ha sido preso un capuchino; que han pasado por Palermo un eclesiástico y dos frailes, conducidos en un carruaje con escolta de tropa, y que en Falsomeli han sido presas diez y nueve personas.

Mr. de Grammont, que ha llegado á Viena procedente de París, está encargado de seguir con el Austria las negociaciones referentes al arreglo de la cuestion de Méjico. Debe presentar á Mr. de Rechberg y al emperador Francisco José, la memoria mejicana.

Acaba de ver la luz pública un folleto del Sr. D. José María Orense, titulado: Treinta años de gobierno representativo en España.
En una enciclopedia dirigida á los obispos de Nueva Granada, el Papa deplora la cruel persecucion dirigida por el gobierno de este pais contra las doctrinas, la autoridad y los derechos de la Iglesia. Condena las leyes promulgadas contra el clero y contra las propiedades eclesiásticas. Censura la libertad de cultos y la conducta de los eclesiásticos que obedecen á estas leyes inicuas, y elogia la firmeza de los obispos presos, é induce á los miembros del clero que permanecen fieles y á las poblaciones que perseveran en su fé y ruegan á Dios que haga cesa la persecucion.

En el discurso pronunciado por lord Russell en Blavignorie se ha expresado este en los siguientes términos sobre la cuestion mejicana: «Inglaterra tomó parte en la intervencion mientras solo se trató de obtener las indemnizaciones que pedian las potencias; pero se retiró tan pronto como se procuró intervenir en los asuntos interiores de aquella república. Si Méjico está contento y acepta la monarquía, le deseamos buena suerte; pero si se opone á ella no tendremos derecho á intervenir aunque ocurran actos de violencia y se pillaje.»

Están puestos en venta por subasta todos los solares en que se ha dividido el terreno que pertenecía al hospital general junto á la puerta de Atocha, y parece que antes de la próxima primavera principiarán ya las obras que se estaban haciendo para reformar el jardínillo de la Plaza de Oriente, inmediato al convento de la Encarnacion, parece que muy pronto se permitirá la entrada al público en aquel bonito paseo. La fuente que le sirve de adorno es sencilla y de muy buen gusto. Su pilon ó recipiente tiene la forma de un estanque, pues el borde apenas sobresale del suelo, y en el centro hay una concha sostenida por un grupo de delfines, sobre la que se vé un niño abrazado á otro delfín, que sirve para el saltador ó juego de aguas. Los prados artificiales cubiertos de verde yerba y guarnecidos de lindísimas flores, forman una perspectiva muy agradable.

Se está construyendo un kiosco-retrete en la calle de Toledo frente á la plazuela de la Cebada. Todos los casinos de la misma clase que hemos visto hasta ahora tienen, como este, el defecto de estar situados en los parajes mas públicos y de mayor concurrencia, lo que indudablemente será causa de que muchas personas se retraigan de entrar en ellos, y precipitará la construccion de casas en aquel

sitio para formar un nuevo barrio con arreglo á los planos aprobados por el ayuntamiento.

Dice El Constitucional que á los que se atreven á poner en duda que en España se ejerce el derecho de escribir con libertad completa, el documento de los demócratas les convencerá de que ningun gabinete ha ido mas allá que el del señor marqués de Miraflores en conceder á la imprenta latitud amplísima. «Por fortuna, añade, el pais es muy sensato, y pinturas tan exageradas como las del manifiesto que publica La Discusion, solo arrancan á aquel una homérica carcajada.»

Dicen algunos periódicos que el expediente instruido á causa de un supuesto desfalco de varias estanqueras de la corte, parece que trata de resolverlo el señor Moreno López.

El señor general Calonge se encuentra muy aliviado de la grave enfermedad que ha sufrido.

Dice la France: «El baron Budberg ha tenido el sábado una entrevista con el ministro Drouyn de Lhuys. Se asegura que esta entrevista no tiene relacion alguna con las graves cuestiones que preocupan actualmente los espiritus. El embajador ruso no habia vuelto á ver al ministro despues de la entrega del príncipe Gortschakoff. La visita del sábado seria, pues, una visita de urbanidad, sin ningun carácter político.»

Dice una correspondencia de Atenas: «Los partidos están uno frente á otro; y aun cuando han mediado negociaciones entre sus jefes, las exigencias son tales, que es difícil una inteligencia. Preciso es reconocer, no obstante, que el partido de la Montaña, cuyos jefes son el almirante Kanaris y Mr. Christides, es el más moderado, y por decirlo así, el partido del orden, á pesar de llamarse de la Montaña. Hay que tener presente que aquí todo pasa de distinto modo que en otros paises, lo cual hace que se equivocuen con mucha frecuencia los europeos al hacer comparaciones con los demás paises. Volviendo ahora al partido llamado de la Montaña, porque se compone de diputados de las provincias montañesas de la Grecia, diré que es el mas numeroso en la Asamblea nacional, pero tiene en contra suya todos los demás partidos extremos formados de los hombres que hicieron la revolucion y que por este motivo se creen con derecho á gobernar el pais. Y como estos hombres querrian gobernar derribando cabezas, por eso se les llama el partido de la llanura. Véase por lo que decia que aquí sucede al revés que en los demás paises.»

El ministro de policía rusa acaba de publicar un decreto, en el que se establece que en el caso de que se cometa un asesinato y no se pueda capturar al autor, serán considerados como cómplices todas las personas que conociéndolo no lo delataron. Si el crimen se cometiere en una casa, serán castigados rigurosamente el dueño y el inquilino, á falta del autor.

La Epoca resume el juicio que ha formado del manifiesto de los demócratas diciendo que «el abrazo que los demócratas dan á los progresistas con su manifiesto es un abrazo que los mata; y si los progresistas quieren conservar su nombre y su importancia de partido constitucional, necesitan apresurarse á trazar una linea divisoria que separe ambos campos que aparecen hoy confundidos á la vista del observador imparcial y sensato.»

Dice una correspondencia de París dirigida á Las Novedades, que la regencia mejicana dió 3,000 pesos á cada uno de los miembros de la diputacion que vinieron de Méjico, para gastos de viaje y representacion, en la honrosa mision que llevan cerca del príncipe Maximiliano; pero no habiéndose asignado nada á los que estaban en Europa, los recién llegados han tenido que partir con ellos, y todos juntos han ido capitaneados por el infatigable Sr. Estrada, radiante de gozo por ver realizado su sueño dorado, que le dominaba y absorbía completamente desde hace treinta años.

Asegura anoche La Epoca, á pesar de lo que ha dicho El Diario Español, que ni es cierto que pase á manos del gobierno ni de nadie, ni que dejen de pertenecer á ella ninguno de sus dignos, antiguos y actuales redactores; y añade que si tuviese la fortuna de que el Sr. Mané y Flaquer la honrara con su cooperacion y con su pluma, los lectores de La Epoca y el pais tendrían una garantía más de que dicho periódico no abandonaría ni la imparcialidad con que cree juzgar la política actual, ni la independencia que tiene en el estadio de la prensa, ni la defensa de las ideas conservadoras-liberales, que no sacrificará á nadie ni por nada.

La escuela de agricultura de Aranjuez ha recibido este año diez y siete alumnos hasta hoy, y se espera que aumente mas la matricula. Hace muchos años que no entraban tantos jóvenes en esta escuela.
Cree La Epoca que es cierta la noticia sobre el proyecto de unificar el fuero, es-

pecialmente en los asuntos civiles, y que el gobierno está de acuerdo en esto importante asunto.

Confírmase que se ha aplazado indefinidamente la aparicion del periódico La Política, que piensa fundar el Sr. Mantilla.

La Gaceta Oficial de Turin publica la resolución presentada al rey sobre la retirada del exequatur á todos los consules pontificios. Dicha relacion, que lleva la fecha del 20 de setiembre, trata de justificar la medida adoptada por el gabinete de Turin, citando las palabras pronunciadas por el cardenal Antonelli cuando despidió que saliera de Roma el consul piamontés. El ministro del Papa declaró que, en visita de lo ocurrido con el consul romano de Nápoles, el gobierno de Su Santidad se veia en la necesidad de renunciar á la actitud de condescendencia que habia guardado hasta el presente, permitiendo en Roma el consulado real de Cerdeña.»

Escríben de Nápoles: «El domingo último partió para Liria el buque de guerra Plebisito, llevándose 170 presos, que han sido sacados del pais para desocupar un tanto las cárceles, donde van entrando nuevos presos. Es de notar que muchos de estos presos remitidos á las cárceles de Toscana, no han sido juzgados aun, ni lo serán probablemente, porque se les ha preso en virtud de una simple sospecha ó denuncia anónima.»

Anoche á última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris 1.º (por la tarde).
El ministro de la Guerra ha ordenado licenciar los soldados cumplidos en fin de 1862.
El «Pays» dice que están de acuerdo las tres potencias á propósito de Polonia.
La «France», la «Patrie» y la «Presse» creen de acuerdo á la Fracia y á la Inglaterra para declarar á la Rusia decadida de la posesion de Polonia.

SEGUNDA EDICION.

Hoy publica la Gaceta el real decreto anunciado por nosotros, nombrando oficial de la clase de primeros, jefe de seccion del ministerio de la Guerra, al brigadier D. Hipólito Llorente y Rey.

El periódico oficial confirma hoy nuestras noticias, sobre haberse concedido exencion del servicio, con el sueldo anual de 40,000 rs., á los mariscales de campo D. Alonso de Sierra y Abello, D. José Fernandez de Zendera, D. Nicolás de Minuissir y D. Francisco Irañeta; y con el de 32,000, á los brigadieres D. Ramon Foxá, D. Joaquin Moreno de las Peñas, D. José Narvaez, D. Juan de Ramon y Carbonell y D. Juan Carlos Cardona.

La compañía del ferro-carril de Ciudad-Real á Badajoz, ha sido autorizada por el gobierno de S. M. para aumentar hasta veinte el número de sus administradores, en virtud de lo acordado en junta general de accionistas celebrada el dia 20 de setiembre de 1861.

La recaudacion obtenida en el mes de agosto último, ascendió á 231.165.271 reales 37 céntimos; de los cuales corresponden al presupuesto de 1862, 26.694.045'84 y al de 1863 204.471.225'73.

Los 231.165.271 rs. 37 céntimos de la recaudacion de agosto provienen: de contribuciones, 84.393.333'87; de aduanas, 29.708.507'25; de consumos, casas de moneda y minas, 25.299.783'13; de rentas estancadas, 44.045.321'31; de loterías, reales vellon 12.556.639'82 céntimos; de propiedades y derechos del Estado, 22.004.402'21; del tesoro público, 12.033.261'96.

Los impuestos y rentas eventuales han producido en agosto de 1863 1.607.964 rs. 18 céntimos mas que en igual mes de 1862.

Los pagos ejecutados durante el mes de agosto en las cajas del tesoro ascendieron á la cantidad de 235.829.003 rs. 8 céntimos.

La Iberia vaticina que el nuevo emperador de Méjico Maximiliano gozará breve tiempo de su autoridad real en aquel territorio.

La Iberia sin duda no admite que puedan tenerse en Madrid mas noticias de la Habana que las que llegan á Vigo ó á Cádiz por los correos ordinarios de aquella Antilla; por eso se maravilla de que ayer dijésemos que las últimas noticias de la Habana hacen creer que ya habia sido juzgada en consejo de guerra la conducta del capitán de la Petronila. Pero nuestro colega ha olvidado que por la via inglesa se reciben de la isla de Cuba noticias de América.

Hoy al amanecer han salido, además de los dos redactores de La Iberia, que ya indicamos, para asistir á los funerales que por el alma de D. Pedro Calvo Asensio se celebran en Valladolid, D. Quintan Charlon, en representacion de El Restaurador Farmacéutico, y en la de Terullia Progresista una comision compuesta de los señores Madoz, Muñoz, Vega y Labrador (D. Camilo). El Sr. Bautista Alonso, que formaba parte de dicha comision, no

ha podido ir con sus compañeros, porque precisamente para estos dias está señalada la vista de un pleito de la mayor importancia; ayer asistió al tribunal, y tanto hoy como mañana, tendrá irremisiblemente que hacer uso de la palabra. Tambien la junta electoral del distrito de Madrid ha enviado una comision á estos ravillas ha enviado una comision á estos señores Ortiz y Casado, Carrion y Anguiano, Ortega, Rodriguez Villabrille, Roiz y Alledres y Hernandez. El Sr. Catatrava, presidente de la junta, no ha podido asistir á este acto por hallarse enfermo.

Un observador asegura que un gran número de plantas pueden procurarnos pronósticos ciertos en cuanto al estado atmosférico, y por esta razon pueden considerarse como barómetros naturales. Cuando la angélica está completamente abierta, se puede asegurar que no lloverá, al menos en algunas horas. Si dicha flor se presenta medio cerrada, la lluvia no está lejos; si la vemos cerrada enteramente, ó envuelta en su cáliz, el viajero debe coger la capa, porque lloverá con seguridad. Las diferentes variedades del trébol contraen siempre sus hojas al acercarse la tempestad, por lo cual se le llama comúnmente á esta planta el barómetro del labrador. El trébol y otras muchas flores pintadas de amarillo se cierran siempre antes de que llueva. Una especie de acedera salvaje pliega sus hojas antes de la tempestad. El caudino ó ébano de monte, y generalmente las plantas sensitivas, tienen las mismas propiedades.

Se ha resuelto por la direccion general del registro de la propiedad que cuando los documentos que se presenten al registro para alguna anotacion adolezcan de defectos subsanables, se anoten preventivamente y se devuelva el documento al interesado para que los subsane en el término legal, y si fueren inhabilitaciones judiciales los que adolezcan de tales defectos, se anoten, sin embargo, siempre que se haya consignado en ellos que no resultan las circunstancias que faltan de los títulos y documentos que se han tenido á la vista; pero si no se hubiese consignado esto, se suspenda la anotacion mandada, y se haga otra por defectos subsanables, reclamándose del juez nota de las circunstancias necesarias.

—Asi mismo se ha acordado por dicha direccion que si una justificacion posesoria contuviese faltas subsanables, hará el registrador una anotacion preventiva y la volverá al interesado para que se subsanen los defectos que contenga. Que siempre es necesario hacer constar que el poseedor paga la contribucion de la finca objeto del expediente posesorio; pero que si estuviera englobada con la totalidad de la que satisface en el pueblo el poseedor por otras propiedades, ha de acompañar al recibo que presente una certificacion del alcalde en que acredite que en aquel recibo se halla inclusa la de la finca cuya posesion se trata de inscribir. Que si los testigos no acreditados ser vecinos y propietarios del pueblo donde están situados los bienes por medio de documentos, quedando al juicio del juez estimarlos, y bastando que en el expediente diga que se han exhibido, aunque en él no consten, anotará y no inscribirá el expediente de posesion hasta que se subsane tal defecto.

Como era de esperar, la mayoría de la prensa se ocupa mas ó menos extensamente del manifiesto de los demócratas de Madrid, examinándole bajo los diversos puntos de vista de que pueden dar idea los breves párrafos que copiamos:

Este documento no ha hecho ni con mucho, el efecto que el de los progresistas. Verdad es que la falta de oportunidad por un lado y no haber aparecido firma alguna á su pie, le han quitado la mayor parte de su importancia que en otra ocasion y autorizado con el nombre del jefe de la democracia, hubiera tenido.

—A continuacion publicamos el energético y motivado manifiesto que los demócratas de Madrid dirijen á sus correligionarios de provincias, proclamando la política de retraimiento, la mas adecuada á las circunstancias presentes.

—Ayer se publicó por último el manifiesto que los demócratas de Madrid dirijen á los demócratas de provincias. Es un documento escrito con templanza y buenas formas, á pesar de que encierra cruelísimos ataques á los partidos medios, comprendiendo indudablemente desde los mas moderados hasta los mas progresistas, supuesto que funda las causas en que el partido democrático apoya su retraimiento sobre la necesidad de que sea completamente libre el sufragio, de que todos voten, y de que no existan los privilegios del censo, que admiten los progresistas.

—Ayer publicó La Discusion el proyecto de manifestacion de los demócratas de Madrid á los demócratas de provincias; y decimos que publicó el proyecto, porque aun cuando dice despues de la fecha: Si guen las firmas, no sigue ninguna, y á renglon seguido se invita á cuantos gusten firmarle en las redacciones de La Discusion y de El Pueblo, al fin de reimprimirle despues con los nombres de todos los firmantes. Con esto habrá dos manifestaciones, una de principios y otra de

nombres, aprovechándose hábilmente la ocasion de exhibir sus falanges la democracia; pues es natural que, siguiendo el ejemplo de los de Madrid, contesten los demócratas de provincias adhiriéndose á la manifestacion, con lo cual habrá listas, que es lo que se desea. Dejando esto á un lado, y en el supuesto de que realmente será ese y no otro el manifiesto de los demócratas, nos haremos cargo de su contenido, aunque no con mucha extension, pues ofrece escasa novedad, siendo la redaccion de lo que todos los dias se está diciendo en los periódicos que sustentan las doctrinas de ese partido. (España).

No deja de ser notable, y ha llamado efectivamente la atencion, la actitud de la prensa progresista, respecto al manifiesto de los demócratas. La Iberia y Las Novedades guardan absoluto silencio, y El Clamor se limita á encabezar dicho documento con las escasas frases que dejamos arriba copiadas.

Dice El Contemporáneo que respecto á la cuestion de Santo Domingo, parece que se han tomado todas las disposiciones necesarias para comenzar la inmensa obra de reorganizacion de aquella isla, y que una vez pacificada será objeto de particular estudio por parte de nuestros hombres políticos; y en cuanto á la cuestion de Melilla, el gobierno espera, aparecido para todo evento, á que se nos dé la satisfaccion exigida, satisfaccion que caso de no ser tan completa como lo piden nuestra dignidad y la justicia que nos asiste, la tomaremos por nuestra mano, sin que para ello sea preciso hacer otros preparativos que los hechos hasta el dia.

El Sr. D. Luis Torres de Mendoza acaba de publicar el prospecto de la importante obra que con autorizacion del gobierno de S. M. publicará en breve, titulada: «Coleccion de documentos inéditos sobre el descubrimiento, conquista y colonizacion de nuestras posesiones de Ultramar, sacados del archivo de Indias.»

Las Novedades dice que en Santo Domingo se necesita un hombre civil de grandes conocimientos administrativos, de superior categoría, de grande iniciativa, que introduzca saludables reformas, y que vaya centralizando las llagas que han ocasionado las profundas divisiones entre aquellos naturales; que considere á unos y otros indistintamente; que gane para España las simpatías de aquel pueblo; que la autoridad militar se limite exclusivamente á los asuntos de la milicia, sin que por esto deje de estar revestida de todas las consideraciones que pueda desear.

Las fuerzas que actualmente guardan la plaza de Melilla son las siguientes: una seccion de artillería, un batallon de obreros de ingenieros, un batallon del Fijo, el de cazadores de Vergara, el primero de Galicia y la seccion de tiradores del Rif. Además la compañía de moros del Rif, la cual se compone de hombres todos de buena presencia que son mandados por un sargento llamado Mambiel, que es muy querido por sus subordinados. Esta compañía ocupa siempre los puntos avanzados.

Del 8 al 15 se esperan en Jaen las locomotoras para los caminos ordinarios, las cuales comenzarán al momento sus viajes.

Inglaterra ha quedado sin representantes en la Confederacion del Sur. De tres consules, los únicos que últimamente conservaba, los dos han sido llamados por su propio gobierno; y el otro, despedido por el de los confederados. Se censura con tal motivo á lord Russell; y se le cita el ejemplo contrario de Francia que observa otra política.

El secreto gobierno nacional de Polonia ha publicado un decreto declarando fuera de la ley á todos los tribunales militares rusos, á los agentes, espías, etc., establecidos para perseguir y castigar crímenes políticos.

El telegrafo impresor, inventado por Bonelli, continúa propagándose en Inglaterra con buen éxito. Segun repetidas experiencias, trasmite con exactitud (no caben los errores, pues se emiendan antes de partir el despacho) 400 palabras por minuto. Cada línea requiere cinco alambres.

La Frace dice que la diputacion mejicana que ha ido á Miramar á ofrecer la corona al archiduque Maximiliano estará de vuelta en París hoy ó mañana, y que no se duda de la aceptacion del príncipe austriaco.

El Sr. D. Pascual Madoz ha sido quien ha gestionado ércia del gobierno para que se indulte de la pena de muerte al soldado que mató á la esposa de su jefe en Barcelona.

Dicen de Albacete que se activan las obras del ferro-carril en la primera seccion del de Cartagena, estando ya sentada la via hasta el raso de Tobarra. Terminadas todas las obras de fabrica, y bastante adelantadas las de la estacion de Hellin, pudiera abrirse esta seccion á fin de año; pero hay quien abraiga temores de que este acontecimiento no se realice tan pronto, fundándose para ello en que se

han suspendido los trabajos en la precitada estación de Hellin.

De Toledo escriben el 30 de setiembre que la noche anterior regresó de San Pablo el juzgado, a cuyo pueblo fué a instruir diligencias a consecuencia de haber muerto un guarda de un melonar a un hombre que en la noche del 23 entró en él, en union de otro, a robar melones, y hallándose en la faena recibió un tiro de perdigones en la cabeza, quedando muerto en el acto. El difunto se dice que era de conducta sospechosa, pues solia ejecutar hechos como el que le costó la vida. El matador se presentó al alcalde en la noche referida a decirle lo que habia pasado, y el mismo se constituyó en la cárcel cuando se le mandó, entregando la escopeta a Pío García, que se hallaba haciendo carbon a un cuarto de legua del melonar que guardaba el reo, llamado Juan Francisco Alonso Marcaraque, natural de Orgaz, (a) Zampurrón. Parece dijo que él le habia tirado sin saber si la mataría ó no, en razon a que no tenia bala la escopeta; añadiendo que creia que era uno de los presos fugados de la cárcel de Toledo, que andan por aquellos montes.

Segun el estado que mensualmente publica la junta general de beneficencia del reino, en el hospital de hombres incurables quedaron en fin de agosto 227 individuos habiendo fallecido durante el mes 4. En el hospital de mujeres incurables fallecieron 11 y quedaban 189. En el de dementes establecido en Leganés entraron 5, quedaban 188 habiendo ocurrido dos defunciones. En el de la Princesa ingresaron 389, salieron 341, murieron 37 y quedaban 261. En el Refugio quedaron los mismos que en fin de julio, 18, pues no hubo movimiento alguno durante el mes; y por fin en el de decrepitos, impedidos, y ciegos, de Toledo, quedaron 99 por haber ingresado dos en agosto. Las cantidades distribuidas a todos estos establecimientos ascendieron a 149,632 rs. y las existencias en fin de agosto importaban \$25,624.

Esta mañana de seis a ocho se han estado fogueando en la dehesa de Moratalaz los quintos del regimiento de San Fernando y continuaran a las mismas horas mañana y pasado mañana.

Hasta el 8 del corriente se admiten las solicitudes de las doncellas pobres y huérfanas, de la parroquia de San Sebastian, que se crean con derecho a los dotes que por fundacion de D. Francisco Fernando de Aramburu se distribuyen todos los años. Las pretendientes no han de tener mas de 32 años ni menos de 18, y han de estar empadronadas en dicha parroquia desde 1.º de octubre de 1862.

Las últimas noticias de Méjico dice la France son excelentes. Las sumisiones al gobierno llegan de todos los puntos del territorio y serán mas numerosas cuando cesen las lluvias y sean mas fáciles las comunicaciones.

El mariscal Forey se preparaba a abandonar a Méjico a fines de setiembre para volver a Francia. Ya habia hecho entrega de la administracion al general Bazaine.

Escriben de Paris: El señor Hidalgo, individuo de la comision mejicana, es portador de una carta dirigida por el emperador Napoleon al archiduque Maximiliano. Esta carta contiene sin duda una felicitacion para el futuro rey, pues nada duda de que aceptará el trono que con tanta insistencia se le ofrece. La corte de Francia se ha valido de todas las atenciones posibles para decidir al archiduque. El Memorial diplomatico, ha llevado la escitacion hasta el punto de establecer que diez y siete años ha los mejicanos están soñando con un archiduque, y piden en todos tonos al Austria que les proporcione este archiduque.

En Rivera del Fresno se ha inaugurado una escuela de adultos, que dirigirá el profesor D. Juan Fernandez Acevedo.

Ya ha tomado posesion del gobierno civil de Vizcaya el Sr. Quiñones de León, que llegó a Bilbao el martes último.

La romería de San Miguel se ha celebrado este año en Vizcaya con mas animacion que otros años por las facilidades que proporciona el ferro-carril a losromeiros. Como de costumbre las fiestas de campo fueron hermanadas con el orden.

Dice una carta de Paris: «Hace algunos dias que los periódicos indican algo sobre la marcha del conde de Walewski a Londres con el carácter de embajador, no habria hecho mérito de este rumor porque lo consideraba infundado; pero hoy se cree en nuestros círculos políticos que este nombramiento es positivo. Añaden que a fin de aminorar algun tanto el efecto de ese nombramiento harlo significativo, tanto por su nombre cuanto por sus simpatías en favor de Polonia, publicaría el Moniteur el mismo dia en que se anuncia la salida del conde de Walewski una advertencia con ese esclusivo objeto.»

El Prostestafter asegura que el gabinete inglés ha dirigido a Viena una nota proponiendo retirar a Rusia su derecho de posesion sobre Polonia.

Asegúrase que la visita hecha por el emperador Napoleon a M. Fould tiene grande importancia política, pues que se añade que ha ido a consultarle sobre el estado de las cosas y sobre las medidas que en su consecuencia deben adoptarse. La noticia no deja de tener cierta importancia, siendo como son conocidas las opiniones económicas y pacíficas de monsieur Foul.

El Osservatore romano publica un artículo-comunicado diciendo que el gobierno está enterado del proyecto de los revolucionarios de mover una sublevacion en Roma valiéndose de bersaglieri disfrazados; pero que vela y cuenta con los amantes del orden, que están en mayoría.

A principios de año empezará la publicacion de una obra interesante, para los que se dedican a estudios históricos y políticos. Consistirá en una coleccion de documentos inéditos sobre el descubrimiento, conquista y colonizacion de nuestras posesiones de Ultramar, sacados del real archivo de Indias. Débese esta coleccion al Sr. D. Luis Torres Mendoza, que ha sido autorizado por el gobierno para formarla. El Sr. Torres Mendoza presta un señalado servicio a la historia patria, y seguramente el público sabrá recompensar su trabajo.

Sabemos, dice un diario bilbaíno, que el Sr. D. Eusebio de Salazar y Mazarredo, que como saben nuestros lectores, se halla actualmente en los Estados-Unidos, aprovechando su estancia en aquellos apartados paises, dignos de estudio en la actualidad, ha recibido la importante mision por el gobierno de S. M., de examinar la cuestion comercial en sus relaciones con España, y la de estudiar al propio tiempo la de la esclavitud en el estado actual de la lucha del Norte con el Sur, en sus relaciones con Cuba.

Cuenta un periódico de Santander que el miércoles premio el señor coronel del regimiento infantería de Castilla con 213 reales a la banda de música, y con un cuartillo de vino por plaza a la de tambores y cornetas, por haber tocado en el ejercicio un paso doble que les habia sido entregado para aprender el sábado último.

En la ciudad de Reus se ha realizado al fin una suscripcion destinada a costear una lujosa corona fúnebre para colocarla en la tumba del Sr. Calvo Asensio. Dicha corona será entregada en Madrid por los señores Prima, Olozaga y Mata, a la aflijida viuda del Sr. Calvo Asensio, rogándola que la coloque en la losa funeraria que cubre los restos de su malogrado esposo, el próximo dia de difuntos.

Las últimas noticias recibidas de la India inglesa, dejan esperar que muy pronto habrá nuevas insurrecciones. Es falso que Nana-Saib haya sido preso y por el contrario se asegura que prepara una sublevacion formidable.

Correspondencias de Madagascar, recibidas por el último correo dicen que los ministros tienen encerrada a la reina en su palacio y la imponen su voluntad estando completamente de acuerdo con el misionero anglicano Ellés. El comandante Dupré esperaba en Tamatava la respuesta a su ultimatum y habia pedido refuerzos a las islas de la Reunion de donde debian partir dos buques de guerra para aumentar sus fuerzas. Tan pronto como llegaran el comandante Dupré tomara un partido definitivo.

Las noticias de San Francisco de California alcanzan al 24 de agosto. Acababa de saberse en aquella poblacion que una escuadra federal cruzaba por las aguas del Pacifico y que la primera division de esta escuadra compuesta de dos fragatas y dos corbetas de vapor habia anclado en el puerto mejicano de Acapulco.

El comandante Dupré, encargado de llevar a Madagascar los últimos tratados ajustados entre Francia y el gobierno de aquella isla para su ratificacion ha pedido un cuerpo de cinco mil hombres, a fin de obrar, en caso necesario, contra el gobierno de la reina de Madagascar.

En Francia se está formando un expediente sobre los aranceles de azúcares y ya han sido oídos los delegados de las colonias.

Escriben de Paris que uno de los candidatos del gobierno elegido en Burdeos, M. Curé, ha presentado su dimision por no querer esperar a que se discuta el acta de su eleccion.

Los aparatos para producir espectros, sombras y visiones fantásticas que han llegado al cine de Price, los traen unos ingleses, los cuales se proponen pasar en breve a Valencia, para dar unas representaciones mágicas, segun dice un diario de esta ciudad.

El público zaragozano, al que ha gustado extraordinariamente la bella música de la zarzuela *Si yo fuera rey!* llamó repetidas veces al palco escénico al autor de ella, Sr. Inzenga, que se encontraba en aquella ciudad, y le tributaron los mayores aplausos.

La compañía portuguesa, dirigida por la celebrada actriz Emilia das Neves, ha comenzado a trabajar en Vigo con igual aplauso que en la Coruña.

Cuenta un periódico de Valencia que estando hace pocas noches en el escenario del teatro Principal de aquella ciudad los elefantes Delli y Zara, preparados para que su dueño los enseñase al público, se hundió el tablado, construido para actores de menos volúmen, y arrastró al foso a uno de los colmilludos huéspedes, al cual costó trabajo sacar de aquel antro. Como es consiguiente, la exhibicion no pudo efectuarse.

Leemos en el Eco del Pacifico de S. Francisco de California:

«Un metal conocido con el nombre de telurio se encuentra en gran abundancia en las pertenencias de Gabriel y compañía, Carson Hill, condado de Calaveras. Este metal fué mandado a Francia para su ensayo, y rindió un valor de 4,000 da-

ros por tonelada. El descubrimiento original data de 1782.

En su estado natural es una combinacion de oro y plata, y su color es el de la lata y la plata, y algunas veces color de acero. El telurio se encuentra macizo ó cristalizado. En la mina de Calavera está en el último estado. Dicese, no sabemos con qué fundamento, que solo hay otras tres minas en el mundo donde se encuentre el telurio.»

El conocido tenor Giuglini, que no quiere cantar en Londres por menos de 15,000 francos al mes, acaba de contratarse para dar algunas funciones en el teatro de Fano, su patria, por la exigua suma de 50 céntimos por cada funcion. Cuando el empresario fué a proponerle la contrata, el mismo Giuglini fijó aquel estipendio, diciendo que lo exigía solamente porque tenia hecho el proposito de no cantar nunca gratis.

Dice un corresponsal de Paris: «Se asegura que despues de los ensayos hechos en los buques con coraza, el vicealmirante Penaud, que los dirige, será destinado al mando de una escuadra de reserva que se formará inmediatamente. Se da una gran significacion a este hecho, porque el almirante Penaud obtuvo el mando en jefe durante la campaña del Báltico. Pero en mi concepto se exagera la trascendencia de este hecho.»

Entre Francia é Inglaterra, y a instancias de esta última, se ha firmado un convenio relativo a los negocios del Japon, segun el cual, la Francia enviará refuerzos al almirante Jaures.

Han llegado al cabo de Buena Esperanza los corsarios confederados Alabama y Georgia. El primero habia capturado ya 56 buques federales y el segundo 15.

El mayor Burgewine que servia en las tropas chinas a consecuencia de un altercado con los mandarines, se pasó a los rebeldes al frente de quinientos aventureros en su mayor parte americanos. Los rebeldes le han nombrado general.

El buque Tasmanian, recién llegado a Southampton, trae noticias de Veracruz del 1.º de setiembre, y segun los periódicos franceses son favorables a la intervencion.

El expediente de grados de teniente coronel, de que tanto se ha hablado, ha pasado para que lo informe, como vocal ponente del Consejo de Estado, al general Otero. Debe ya ser breve la solucion.

Se ha remitido a la superioridad por la direccion de infantería el modelo de abrigo para jefes y oficiales, cuya prenda reúne todas las condiciones mas ventajosas entre los muchos tipos presentados estos dias.

En un expediente sobre gratificaciones, el Consejo de Estado aconseja que en vacantes accidentales, el accidental que manda goce la mitad de la diferencia de uno a otro empleo inmediato, y el jefe interino todas las gratificaciones que correspondan al en propiedad.

El general Bazaine ha tomado ya el mando del ejército francés en Méjico. La expedicion contra Juárez se ha suspendido hasta que pase la estación de las lluvias. Juárez sigue en San Luis del Potosí, reuniendo tropas para resistir a los franceses.

La exportacion de especies está prohibida en todos los puertos que ocupan los franceses.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 2.

Table with 3 columns: Efectos públicos, Cons. al con., Dif. fin de mes, Id. fin de cont., Id. fin de mes, Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Correos y aces, De abril 2000, De a 2000, etc. with corresponding values.

CAMBIOS.

Londres a 90 d. fecha, 50-00; Paris a 8 dias vista, 5-24

TERCERA EDICION.

Hoy se ha reunido el Consejo de ministros a las tres de la tarde, y a las cuatro bajo la presidencia de S. M. la Reina.

Dentro de quince ó veinte dias se abrirá al público el ferro-carril de Palencia a León, que recorre 123 kilómetros, que atraviesan importantísimas poblaciones, y que es uno de los mejores construidos de España.

Anoche circuló el absurdo rumor de que el marqués de Miraflores iba a dejar la presidencia del Consejo de ministros por la presidencia del Consejo de Estado. Noticias hay que por increíbles no merecen contestacion.

Esta mañana recibimos de nuestro corresponsal en Vigo el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo 2 (a las 11 de la mañana.) El vapor-correo «Canarias» ha llegado a este puerto a las 9 1/2 de la mañana. Trae noticias de la Habana hasta el 15 de setiembre, en cuya fecha ni en la isla de Cuba ni en la de Puerto-Rico ocurría novedad. El «Canarias» ha rendido su viaje en 16 dias y 10 horas.

Varios periódicos forman cálculos sobre el verdadero sentido de la noticia que dimos ayer, respecto a que aun no se ha

mandado cesar la organizacion militar de los cuerpos que estaban destinados a pasar a Africa.

Unos dicen que debemos habernos esplotado mal, y otros deducen de nuestras palabras que aun debe haber tamores de guerra. Nuestras palabras no han querido significar mas que lo que literalmente hemos dicho: que las tropas siguen organizadas y que gracias a esta organizacion, que nada cuesta al Tesoro, España se encuentra en disposicion y posibilidad de castigar por su mano a los rifeños, si de castigar por Marruecos no cumple, como creemos que cumplirá, las ofertas que tiene hechas al gobierno español.

El miércoles 30 fué un dia de verdadero gocejo en Barcelona, porque la poblacion pudo bendecir una vez mas el nombre de la Reina y admirar la inagotable piedad de su alma.

En la mañana del siguiente dia debia ser fusilado el cazador del batallon de Mérida Leon Gallego, por haber dado muerte a la esposa del general subinspector de ingenieros de aquella plaza, en un momento de estravio. El desgraciado atentó despues contra su propia vida, horripilado de suprimir crimen, y se infirió varias heridas de consideracion que le tuvieron por espacio de cuatro meses en el hospital. Cuando ya fue puesto en capilla el miércoles, y entregóse a los auxilios de nuestra santa religion, esperando con resignacion cristiana el momento de espisar sus delitos siendo pasado por las armas.

Los habitantes de Barcelona se hallaban con dolores de la muerte que cubia al infeliz Gallego, jóven soldado cuya hoja de servicios era brillante y cuyo carácter habia sido siempre bueno. Además la madre del reo lloraba inconsolable la pérdida segura de su hijo.

En este estado, los periodistas de Barcelona suplicaron a los Sres. Prim y Madoz que intercediesen para obtener el indulto, mientras que el reo dirigia al serenísimo señor principe de Asturias el siguiente telegrama:

«Hace dos horas que estoy en capilla para ser fusilado mañana 1.º a las seis de la mañana.

Arrepentido de mi crimen pido perdon a S. M. la Reina. En nombre de mi pobre madre, ruego V. A. R. a la mejor de las madres perdone mi crimen, concediéndome la vida y salvando a un hijo y a un soldado arrepentido.

Torre de la Ciudadela 30 de setiembre de 1863.»

El éxito no pudo ser mas completo, pues S. M., accediendo a la súplica de su augusto hijo, mandó suspender la sentencia inmediatamente. Tan luego como el indulto se conoció, las gentes se apresuraron a ir a la Ciudadela, donde antes llegaron el capitán general y segundo cabo, siendo este el que se encargó de hacer saber al reo la clemente resolucion de la Reina, la cual le hizo derramar lágrimas al infeliz y prorumpir en gritos y sollozos de alegría a cuantos se hallaron presentes.

Un coche condujo al indultado al hospital, y durante el tránsito la poblacion se agrupaba por todas partes, victoreando a la Reina y al principe de Asturias.

La causa de Leon Gallego ha sido pedida por el Tribunal Supremo de Justicia.

El general que fué esposo de la victima de aquel desdichado, se apresuró tambien a pedir su perdon.

La Agencia Havas nos remite hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 2. La Dieta de Francfort ha votado la ejecucion federal contra el Holstein. El consistorio celebrado en Roma se ha ocupado de la beatificacion de la reina Cristina de Nápoles. Tambien se han preconizado cinco obispos españoles y portugueses.

Dicese que nuestro ministro en Washington, Sr. Tassara, enviará su dimision por el giro dado a la cuestion con los Estados Unidos. Las comunicaciones que se tienen del Sr. Tassara hacen creer que carecen de fundamento estos anuncios.

El besamanos general tendrá lugar pasado mañana a las tres de la tarde, y el de señoras a las cuatro.

Ha sido nombrado director de los estudios de la línea férrea de Valencia a las ricas minas de carbon de piedra de Henarejos, que radican en el marquesado de Moya, y que en gran parte pertenecen a la alta persona que lleva aquel título, el distinguido ingeniero de la escuela de Paris D. Pedro C. Calvo Martin, quien saldrá dentro de muy pocos dias de esta corte, para desempeñar su encargo y ocuparse, además de los estudios de esta via, en otros de sumo interés para los pueblos Edetanos.

Y sigue la crónica electoral:

El Sr. Blanco Alcalde, de quien hemos dicho que luchaba en Algeciras (Cádiz) con el Sr. Ruiz Tagle, hace dias que retiró completamente su candidatura de dicho distrito por causas que le hacen mucho honor.

En Tortosa (Tarragona) pareció sin oposicion el Sr. Bañuelos, por haber retirado su candidatura el Sr. Benito.

En Orihuela (Alicante) luchan el ex-diputado Sr. Capdepon y el Sr. Rebagliato, este apoyado por el gobierno.

En Gancin (Málaga) combate al mismo Sr. Rios D. Enrique Heredia.

En Málaga es segura por la capital la eleccion de los Sres. Cánovas y Loring.

En Torrox (Málaga) no tiene oposicion el Sr. Sainz de Llera.

En Béjar (Almería) es candidato ministerial el Sr. Barrueta, y de oposicion el Sr. Toro y Moya.

En Ledesma (Salamanca) es candidata ministerial el Sr. Terreros.

En Leon figura como candidato ministerial el marqués de San Isidro, y de oposicion los Sres. Balbuena y Leonzana; este vecino de aquella capital.

En Valencia de D. Juan (Leon) luchan los Sres. Panchon y Verjon, siendo el primero el que obtiene el apoyo del gobierno.

En Riaño (id.) luchan el Sr. Piñan, ministerial, y el Sr. Corgulla.

En Murias de Paredes (id.) es segura la eleccion del Sr. Fernandez Blanco.

En Astorga (id.) es el único candidato el Sr. Lafuente.

En Ponferrada (id.) será elegido el marqués de San Carlos.

En Villafranca (id.) será electo tambien el marqués de Monte-Virgen.

En La Bañeza (id.) luchan el Sr. Botella, ministerial, y el Sr. Casado.

En Zamora luchan el Sr. Arias y el Sr. Marchau.

En Toro (Zamora) no hay quien haga la competencia al Sr. Moyano.

En Alcañices (id.) luchan el señor marqués de Santa Cruz, de Aguirre, y el brigadier Reina.

En la Puebla de Sanabria (id.) son competidores el ex-diputado Sr. Zorrilla y el Sr. D. Braulio Rodriguez, ministerial.

En Benavente (id.) son candidatos el Sr. Martin Diez, ministerial, y el Sr. Diez del Rio.

En el Bonillo (Albacete) sigue sosteniendo su candidatura el ex-director general de contribuciones, Sr. Estrada, quien falsamente han dicho los periódicos que renunciaba a la lucha electoral.

En Guadalajara es el único candidato por la capital el Sr. D. Isidoro Terreiro.

En Pastrana (Guadalajara) lo es don Domingo Benito y Guillen.

En Molina (dem) luchan D. Fabriciano Morancos y D. Mateo Alcocer, creyéndose seguro el triunfo de este último.

En Palma de Mallorca es segura la eleccion del Sr. Gual por haber retirado su candidatura el Sr. Uselet de Ponte.

En Murcia se presenta sin competidor en el primer distrito de la capital el Sr. Braco; y en el segundo luchan los señores Gisbert y Melgarejo.

En Cartagena (Murcia) se presenta el marqués de Casa-Blanca, ministerial.

En Manzanares (Ciudad-Real) son candidatos los Sres. García Gutierrez y Echalecu.

En Almagro (Id.) se disputan el triunfo los Sres. Soria y Zaragoza.

Fig 2.

Por los viajeros que ha traído el vapor-correo y por las cartas que los mismos han traído a la mano, se han recibido interesantes noticias de Santo Domingo.

La insurreccion se extendia a las últimas fechas por los pueblitos fronterizos a Haiti. El grueso de los sublevados sitiaba al brigadier Buceta en Santiago de los Caballeros.

De la Habana han salido hasta cinco batallones con artillería, acémilas, obreros, viveres y municiones.

El general Dulce ha dado el mando superior de las fuerzas salidas de la Habana al general Gandara.

Por las noticias llegadas de Puerto-Plata a la Habana se sabe que en el momento en que se tuvo noticia de que el brigadier Buceta se hallaba rodeado, salieron de Puerto-Plata unos mil quinientos hombres al mando del coronel de estado mayor señor Cappa, y que se preparaba otra columna compuesta de dos batallones y algunas fuerzas de artillería, que debia salir en la misma direccion al mando del brigadier Riquelme.

Ultimamente, dicen las cartas de la Habana que inmediatamente que se supo en Santo Domingo que habia estallado el movimiento, se puso el general Santana al frente de todas las fuerzas disponibles, y marchó contra los insurrectos.

Parece que el gobierno de S. M. ha recibido hoy al medio dia noticias oficiales del general Dulce traídas a la mano por el capitán del vapor y trasmitidas por el telegrafo desde Vigo a Madrid, en las que se confirman las que hemos recibido nosotros y que damos en otro lugar. Lo mas importante que, segun hemos oido, contienen dichas noticias oficiales, es que de Puerto-Rico, de Cuba y de Santo Domingo han salido tantas fuerzas contra los insurrectos de esta última isla, que la sublevacion puede darse por sofocada; y que es falsa la noticia que ha corrido de la muerte del brigadier Buceta. El gobierno dará cuenta mañana al público, sin duda alguna, en la Gaceta, de las comunicaciones que ha recibido.

Parece que despues de haberse dado pasos cerca del propietario de La Epoca para el arriendo ó compra de su periódico no se ha podido llegar a un convenio, y que por lo tanto La Epoca queda en poder del Sr. Coello y no se pondrá ya a su frente el Sr. Mañé y Flaquer.

Parece que a causa de haber llegado la temporada de las representaciones del teatro Real, se ha aplazado la construccion de un aparato para ascender sus telones de boca, habiéndose tomado en cuenta, por el ministerio de la Gobernacion, para el caso de hacerse mas tarde, un proyecto de D. Bartolomé Castellvi, que tiene la propiedad de utilizar las aguas del Lezoza, como fuerza motriz, sin necesitar de mas auxilio la mano del hombre que el de una persona que sin hacer esfuerzo ninguno de movimiento a una seña manibela. El coste total parece que no excederá de 10,000 rs.

Hoy ha tenido lugar en el ministerio de Fomento la subasta de tres importantes carreteras. La de primer orden de las Correderas á Almería, la de segundo orden de Toledo á Navahermosa, y la de primer orden de Sabagun á Rivasdesella. En la primera se han presentado licitadores los señores D. Manuel Gutiérrez Mantilla, D. Ramon Estruch y Ferrer, D. Nicanor Arana, D. Ramon de Chico, D. Agustín Caro, D. Pedro Píñillos. En la segunda D. Ramon Estruch y Ferrer, D. Manuel Gutiérrez Mantilla, D. Jacinto Mamburú, Sr. La Chica, D. Juan Antonio González, D. Lino del Villar. En la tercera D. Manuel Gutiérrez Mantilla, D. Ramon Vilardell, D. Ramon Estruch, D. José Eguitiz, Sociedad Crédito Cantabro, Sr. Mendoza Cortina y Sr. Gomez Acebo. Se ha rebajado por los licitadores la suma respetable de 2.922,000 reales.

Con el título de Boletín de las Prisiones ha aparecido hoy el primer número de un periódico semanal dedicado á promover la reforma de los establecimientos penales, á difundir la ciencia de las prisiones y á instruir á todos los funcionarios y corporaciones que intervienen en dichos establecimientos en el cumplimiento de sus deberes, explicándoles las disposiciones que rigen en la materia. A juzgar por el número primero es una publicación que, como otras especiales que se van acimantando desde hace algún tiempo en España, está llamada á tener un buen porvenir.

Se va á reorganizar la visita de establecimientos penales, nombrando un arquitecto de especiales conocimientos en la arquitectura de las prisiones, y el señor Mena y Zorrilla, digno director del ramo, que ha resuelto acometer decididamente la reforma, va á girar una visita con el indicado profesor á todos los establecimientos á fin de llevar á efecto la clasificación de los mismos, acordada ya de real orden. Esta es una medida de grande importancia que ha de conducir á establecer un sistema penal que esté siquiera en armonía con el código.

Dice el Boletín de las Prisiones que se trata de elegir una señora que por su calidad y distinguidas dotes pueda desempeñar el cargo de inspectora general de las casas de reclusión de mujeres. Este pensamiento ha dado muy buenos resultados en otros países, y esperamos que no dejará de producirlos en el nuestro, y que podrá influir ventajosamente en la condición moral de las reclusas y en la mejora del régimen interior de los establecimientos.

Se va á reformar la casa de reclusión de mujeres de Granada que está á cargo de las monjas de Santa Maria Egipcíaca, convirtiéndola en un establecimiento parecido al de Solitude de Nasarhet, que está

cerca de Montpellier, pero con la debida dependencia de la administración.

Hoy ha salido para su destino el brigadier D. José Riquelme, nombrado gobernador militar de la plaza de Santaña.

Es indudable, por mas que estos dias parece que quieren ponerlo en duda ciertos periódicos, que el gobierno está decidido á proponer á las Cortes la unificación de los fueros en los asuntos civiles.

Se ha dado orden para que el batallón de cazadores de Simancas pase de guarnición á Ceuta.

Según hemos oído ha empezado á formarse causa á consecuencia del proyecto de envenenamiento por parte de una mujer á su marido, que es un artista bastante célebre en Madrid. Parece que el indicado sujeto advirtió que en una sopa que le iban á servir esta mañana había algo sospechoso y dió cuenta á la autoridad entregando el cuerpo del delito del cual creemos que se hará el oportuno análisis. No sabemos lo que habrá de exacto en este hecho que hemos oído de público.

En el circo del Príncipe Alfonso habrá mañana una gran función á beneficio de la señorita Luisa Lolset.

Se ha remitido ya al ministerio de la Gobernación el pliego de condiciones formado por el ayuntamiento para subastar el servicio de limpiezas que ha de empezar desde primero de enero del año próximo.

Ha sido nombrado asesor de los juzgados de artillería é ingenieros del distrito de Aragon D. Constancio Lopez.

Ayer tarde parece que se cometió un robo en la calle de Postas, núm. 27, piso segundo, hallándose ausente el ama de la casa, doña Andrea Aguilera. Los ladrones se llevaron varias alhajas y otros efectos.

La empresa del teatro del Príncipe ha presentado á la censura una comedia nueva en tres actos titulada Los filántropos.

Con destino á la de la zarzuela han sido aprobadas dos en un acto, tituladas Mas vale maña que fuerza y La doble vista.

Por el inspector de vigilancia del distrito de Palacio fueron aprehendidos ayer tres sujetos como sospechosos de esponder moneda falsa.

Un periódico se queja hoy de que se hiciera un reconocimiento en una casa de Chamberí el domingo por la tarde. Según nuestras noticias, este reconocimiento se hizo de orden de la autoridad gubernativa, que buscaba la pista de cierto delicto, y fué practicado por un inspector de vigilancia, aunque no de aquel distrito, acompañándole los auxiliares necesarios para

dar la debida formalidad al acto. La autoridad, que conoce bien los antecedentes de este asunto, atenderá en cuanto sea justa la reclamación del inquilino, y demostrará que ha estado muy lejos de disponer ni autorizar atropellos de ningún género.

Hoy hemos recibido por la vía inglesa una carta de Santo Domingo, fecha 1.º de setiembre, que dá pormenores sobre los primeros actos de los rebeldes de aquella isla. Según dicha carta el movimiento empezó en el primer momento el sistema de emboscadas, y así en una de estas, sorprendieron á una pequeña columna española, causándole bajas de consideración.

Al empezar el levantamiento, los faciosos asaltaron y quemaron el pueblo de Guayubin, donde, como ya se dijo, degollaron hasta los enfermos militares que había en los hospitales. La persona que escribe la carta á que nos referimos acusa decididamente al gobierno de Haití de dejar que se formen estas conspiraciones en sus pueblos fronterizos á Santo Domingo.

Los diarios de Lisboa llegados hoy, confirman y detallan la noticia de haber dado á luz la reina doña Pía, un robusto príncipe, á la una y treinta minutos de la tarde del 18 de setiembre. Tan luego como la reina sintió los primeros síntomas acudieron á palacio los grandes y altos dignatarios, los ministros y jefes de todas las corporaciones superiores del Estado, permaneciendo en el hasta que se anunció el nacimiento del príncipe, entonces pasaron á la capilla real, donde se cantó un solemne Te-Deum, mientras que la artillería de los fuertes anunciaba á los habitantes de Lisboa que el trono tenía un heredero.

El gobernador civil de Guadalajara ha publicado en el Boletín de aquella provincia una importante circular, recordando los dias señalados para las elecciones generales de diputados á Cortes, y las cláusulas legales á que deberán sujetarse un acto político, el mas importante en la vida de los pueblos constitucionales, á fin de que los que tienen el derecho de elegir no se dejen cohibir ni atenten coacciones que no serian toleradas por el gobierno y sus delegados.

Las noticias de los Estados Unidos alcanzan al 19.

Corría el rumor de que el general federal Thomas había sido derrotado en Lafayette (Estado de Tennessee).

Se asegura que el ejército confederado de Lee está muy debilitado, por haber mandado al Tennessee el cuerpo que manda Longstreet, que va á reforzar á los 60,000 hombres mandados por Braxton Bragg. Este ocupa una fuerte posición en Lafayette.

—Parece que los confederados abrigan el intento de abandonar las montañas de Virginia.

—Se esperan dos grandes batallas, una en el Tennessee entre Bragg y Rosencranz, y otra en las márgenes del Rapidán entre Lee y Meade.

—Los confederados al rechazar parte de la expedición marítima de Franklin á Texas, les han hecho á pique una cañonera y han capturado otra.

Noticias de Roma de fecha 23 dicen que en el consistorio celebrado aquella mañana, el Papa, despues de una corta alocución sobre la persecución religiosa en Nueva Granada, ha preconizado diez y siete obispos, cuatro austríacos, tres franceses, uno de los Estados Pontificios, uno portugués, uno brasileño, uno suizo y seis in partibus infidelium. A pesar de estas noticias, las que nosotros recibimos, conformes con las que comunica hoy el telégrafo, son: que entre los preconizados se cuentan varios obispos españoles.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 1,969 fanegas de trigo, de 46 á 52 1/2 rs. fanega; quedando por vender sobre 888; la cebada de 29 á 32 rs. y la algarroba á 40 rs.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

PRINCIPE.—A las 8.—Los polvos de la madre Celestina.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Una tia en nádas.

CIRCO.—A las 8 1/2.—Los miserables.—Baile.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—Gran función fuera de abono, á beneficio de Mlle. Louise Loisset en la que tomará parte el célebre M. Leotard.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Gran función á beneficio de los clowns Whittoyne, Seechi y Allan.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 3.—San Cándido mártir y San Gerardo abad.

Cuites.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde vísperas y reserva. Continúa celebrándose por la tarde la novena de la Virgen de las Victorias, en la iglesia de monjas de la Concepción Gerónima, y predicará D. Basilio Sanchez Grande.—En Santo Tomás dará principio la novena de la Virgen del Rosario. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Castor Compañía y por la tarde en los ejercicios que comenzarán á las cuatro, dirá el sermón D. Pedro Palomeque.—Se proseguirá á la Santísima Virgen en las iglesias que los sábados anteriores.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó en San Marcos.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 3.—Parada: Llerena y Saboya.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor segundo comandante de Llerena D. Gaspar de Tonontegui y Morales.—Jefe de día: Señor segundo comandante de Saboya D. Antonio Garcia Carbajal.—Visita de Hospital: Coraceros del Príncipe.—El general gobernador, Quedada.

ANUNCIOS.

A 4 RS. LOS WALSES que se tocan en el Circo del Príncipe Alfonso para los ejercicios de

MR. LEOTARD,

se hallan de venta por piano en el almacén de música de Casimiro Martín, editor, calle del Correo, núm. 4.

Única edición igual á la de París.

EN EL CONOCIDO Y ACREDITADO depósito de hierro de las fábricas de Garrucha, en Andalucía, situado en esta corte, calle de las Infantas, número 36, acaba de recibirse un nuevo y completo surtido, que reúne á sus excelentes condiciones, bien experimentadas por cuantas personas se surten de dicho almacén, la mayor economía posible en sus precios, por lo que se recomienda especialmente á los consumidores.

DON JOSE BENETE.

Dentista de la escuela americana. Acreditado en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad: sus dentaduras artificiales presentadas en varias exposiciones de París, Londres y Norte-América, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Ha trasladado su domicilio á la calle de Carretas, 41, segundo. Su elixir y opiatas se vende en la guantería de Dubost, Montera 22 y Mayor, 41.

LA NATURALEZA ANTE LA CIENCIA

Y LA FE.—CONSIDERACIONES CIENTÍFICO-RELIGIOSAS, DEDICADAS Á S. A. R. EL SERENÍSIMO SEÑOR PRÍNCIPE DE ASTURIAS, por D. Ramon Torres Muñoz de Luna, catedrático de química general en la Universidad de Madrid, jefe y profesor del gabinete de física y química de S. M., etc. Esta obra se vende á 2 rs. en las librerías de Olamendi, Bailly-Bailliere, Guesta, Sanchez, Moreno, Moya y Plaza, Durán y D. Leocadio Lopez. NOTA.—Para adquirirla en provincias bastará remitir cinco sellos de franqueo á la librería de D. Gregorio Urosa.—Embajadores, núm. 49.

biado en un todo. Ahora tiene una manía; quiere que me case con un príncipe. Si se presentase un duque le rehusaría; es preciso que yo sea princesa!

—Eso es absurdo!

—No me atreva á decirlo. Sois príncipe por ventura?

—Por ventura no lo soy; mi padre es un modesto sabio llamado Pedro Karnix.

—Un príncipe de la ciencia! Nobleza microscópica.

—No suspireis, dijo Elena, os lo suplico; parece que sois desgraciado, lo cual no me haría mucho favor.

—Es verdad, repuso Roberto; pero no os ocultaré que en medio de mi dicha, estoy inquieto. La manía de vuestro señor padre de querer casaros con un príncipe, es una serpiente que se me enroscas en el corazón. Qué hacer? Si hubiérais nacido como yo en el país de todas las libertades, ós diría: venid, pasemos el Nilo, hallaremos en el desierto un oasis! donde levantaremos nuestra tienda á la sombra del tamarindo. No veremos más que el cielo, y solo amaremos á Dios y á vos.

—Eso sería encantador; pero tal vez algo ridículo.

—Entonces qué hacer?

—Esperar. Amigo mio, continuó Elena, creedme; los jóvenes que han nacido á la sombra del tilo, á las orillas del Sena, saben mucho mas que los hombres que han nacido bajo las palmeras á orillas del Nilo. Meditad bien la palabra «esperar»; es el fondo de la cordura de las mujeres; esta palabra, que sería una vergüenza para los hombres, es una religion para nosotros. Mi padre es testarudo como un mico; no se retracta jamás; sobre todo, cuando se engaña. Dice, para escusarse, que tiene una voluntad de hierro. Mi voluntad es de seda, pero pasa tantas veces por la suya, que concluye por usarla. Así, pues, os lo repito, esperad.

—Roberto miró á la hija del doctor; el hombre fuerte se sentía dominado por aquella frágil y dulce criatura, á quien amaba. Semejante á un niño á quien ríen y que no se atreve á levantar la vista, murmuró:

—Esperar! no podré jamás!

—Qué bueno sois en amarme así! dijo la joven; pero á mi vez os diré: ¿hacer?

—Escuchad, querida niña, repuso Roberto levantándose con orgullo; veré á vuestro padre, le diré que os amo, le diré que soy correspondido, le diré que no podemos vivir el uno sin el otro; oh! y esto es verdad! No tiene mas hijos que vos, y

no guerra, veros desgraciada. No, no lo querrá ciertamente. Ya veis, un padre siempre es bueno, dígame lo que se quiera. El mio es malo, pero os diré, es porque no tiene hija. Los muchachos van á correr por los bosques, y se les quiere menos. Mirad, cuando yo atravesé el desierto de Koeer, un hombre de Keneh, que volvía de Djeddah, me pidió permiso para unirse á las gentes de la caravana. Tenía dos hijos, un niño y una niña. Consentí en ello por amor á ellos. Hacia siete horas que estábamos en camino; la noche se venía encima; turbiones de arena roja y encendida nos envolvían, el viento silbaba con furor. Inclinados sobre el cuello de nuestros dromedarios, íbamos andando como fantasmas. Oyóse un rugido horrible, seguido de un grito desgarrador, y todo volvió al silencio de la inmensidad.

Llegamos al campamento, conté mi gente, nadie faltaba; sin embargo, el hombre de Keneh lloraba. ¿Por qué vierten lágrimas tus ojos, hermano mio? pregunté.—Señor, me respondió, no has oído nada? Yo, el mas insignificante de vosotros, me había colocado en la última fila; un poco mas allá del pozo de los Pichones he sido atacado por la pantera, que ha devorado á Ismael, mi hijo bien amado.—Mientes! le dije, la pantera no ha podido atacarte de frente, y tu hijo iba sentado en el cuello de tu camello; mientes!—Señor, me replicó, Dios me juzgará. La fiera del desierto necesitaba uno de mis dos hijos por víctima; le arrojé mi hijo. Mi hijo era mi orgullo; mi hija es mi alegría.—Y separándose de nosotros nos dijo:—Dios os guie!

—Pobre hombre! murmuró Elena, cerrando sus ojos para impedir que saliesen dos lágrimas.

—Os lo repito, continuó Roberto, vuestro padre no podrá veros llorar sin enterarse. Además, por qué no ha de acceder á mi ruego?

—Ah! viene, dijo Elena algo turbada. Es él, conozco sus pasos. No puedo quedarme, pero no os abandono. Viene. Hasta luego. Sed fuerte, os amo!

Y ligera como una gacela, desapareció por la puerta opuesta.

El doctor Juan Bautista Garassus tenía cincuenta años. Era un hombrecillo amarillo, seco y arrugado. Su andar era vivo y afectado. Vestido todo de negro, como conviene á un hombre que prepara los entierros, ocultaba sus ojos vivos tras unas gafas de oro con vidrios cóncavos azules. Su palabra era brusca con objeto de disimular su acento gascon y naturalmente pesado.

—Ah! viene, dijo Elena algo turbada. Es él, conozco sus pasos. No puedo quedarme, pero no os abandono. Viene. Hasta luego. Sed fuerte, os amo!

Y ligera como una gacela, desapareció por la puerta opuesta.

El doctor Juan Bautista Garassus tenía cincuenta años. Era un hombrecillo amarillo, seco y arrugado. Su andar era vivo y afectado. Vestido todo de negro, como conviene á un hombre que prepara los entierros, ocultaba sus ojos vivos tras unas gafas de oro con vidrios cóncavos azules. Su palabra era brusca con objeto de disimular su acento gascon y naturalmente pesado.

—Ah! viene, dijo Elena algo turbada. Es él, conozco sus pasos. No puedo quedarme, pero no os abandono. Viene. Hasta luego. Sed fuerte, os amo!

Y ligera como una gacela, desapareció por la puerta opuesta.

El doctor Juan Bautista Garassus tenía cincuenta años. Era un hombrecillo amarillo, seco y arrugado. Su andar era vivo y afectado. Vestido todo de negro, como conviene á un hombre que prepara los entierros, ocultaba sus ojos vivos tras unas gafas de oro con vidrios cóncavos azules. Su palabra era brusca con objeto de disimular su acento gascon y naturalmente pesado.

—Quién sois y qué queréis? dijo al entrar, sin parecer demasiado sorprendido de encontrar á un extraño bajo su techo.

—Ilustre doctor, respondió Karnix, mi objeto al venir á vuestra casa era noble y laudable. Sin embargo, aunque he afrontado grandes peligros, no dejo de temblar para espresar el motivo de mi presencia.

—Vamos al objeto, dijo el doctor, que sea, yo no soy un hombre que se deje llevar por el viento.

—Mi tiempo es precioso, dijo Karnix, y yo sé, y creed...

—Veamos, hablad, dijo el doctor, que yo soy un hombre que no se deja llevar por el viento.

—Ilustre y sabio doctor, dijo Karnix, procedamos por orden. En primer lugar, ¿quién sois?

—Me llamo Roberto Karnix, dijo el doctor, ¿quién sois?

—Roberto Karnix? No le conozco, dijo el doctor, ¿quién sois?

—Eso no me interesa nada. Vengo de las comarcas benitas donde se bebe el agua del Nilo, dijo Karnix, ¿quién sois?

—Ah! ah! Bien, y qué? dijo el doctor, ¿quién sois?

—He atravesado las llanuras, los desiertos, los montes y los mares, dijo Karnix, ¿quién sois?

—Perdonad, señor, interrumpió el doctor, creo que no iré á referirme vuestras impresiones de viaje?

—Siempre se gana algo en escuchar las relaciones de los viajeros. Pero no he venido á eso.

—Estais enfermo? dijo el doctor, ¿quién sois?

—Lo estaba, pero ya no lo estoy, dijo Karnix, ¿quién sois?

—¿Quién sois y qué queréis? dijo al entrar, sin parecer demasiado sorprendido de encontrar á un extraño bajo su techo.

—Ilustre doctor, respondió Karnix, mi objeto al venir á vuestra casa era noble y laudable. Sin embargo, aunque he afrontado grandes peligros, no dejo de temblar para espresar el motivo de mi presencia.

—Vamos al objeto, dijo el doctor, que sea, yo no soy un hombre que se deje llevar por el viento.

—Mi tiempo es precioso, dijo Karnix, y yo sé, y creed...

—Veamos, hablad, dijo el doctor, que yo soy un hombre que no se deja llevar por el viento.

—Ilustre y sabio doctor, dijo Karnix, procedamos por orden. En primer lugar, ¿quién sois?

—Me llamo Roberto Karnix, dijo el doctor, ¿quién sois?

—Roberto Karnix? No le conozco, dijo el doctor, ¿quién sois?

—Eso no me interesa nada. Vengo de las comarcas benitas donde se bebe el agua del Nilo, dijo Karnix, ¿quién sois?

—Ah! ah! Bien, y qué? dijo el doctor, ¿quién sois?

—He atravesado las llanuras, los desiertos, los montes y los mares, dijo Karnix, ¿quién sois?

—Perdonad, señor, interrumpió el doctor, creo que no iré á referirme vuestras impresiones de viaje?

—Siempre se gana algo en escuchar las relaciones de los viajeros. Pero no he venido á eso.

—Estais enfermo? dijo el doctor, ¿quién sois?

—Lo estaba, pero ya no lo estoy, dijo Karnix, ¿quién sois?

—Sabeis que mi gloria se estiende tan lejos como los confines del mundo?

—Lo sé.

—Sabeis que por medio de mi ciencia he llegado á vencer á la muerte?

—Lo sé.

—Sabeis que mientras mis colegas se volvan locos buscando remedios para los azotes mas vulgares, como la peste, el cólera, la sarna ¿qué sé yo? comprendí que no había mas que un solo azote: la muerte, y que la he vencido?

—Acabais de decirlo.

—Sabeis que mañana, desde el amanecer, se celebrará una inmensa y espléndida fiesta para mí solo; por el mundo entero, que me llama por excelencia el bienhechor de la humanidad?

—Lo sé.

—Y advertid que cuando digo bienhechor, no entiendo por esa palabra un bienhechor vulgar; un hombre que da cien mil francos á los hospitales ó que aclimata en Francia la patata. No, señor! entiendo por bienhechor un hombre que es verdaderamente el... bienhechor de la humanidad que sufre.

—Soy de vuestra opinión.

—Sabeis además que voy á ser rico y á manejar montañas de oro?

—Lo sé.

—Sabeis tambien que todos los reyes de la tierra me han conferido títulos y cruces, y que voy á ser presidente del instituto y miembro de todas las comisiones sanitarias?

—Lo sé.

—Y sabiendo todo eso, perseverais en vuestra demanda?

—Mas que nunca.

—Pues bien, amigo mio, sois mas loco de lo que yo pensaba.

—Maestro, repuso Roberto, acabais de decirme que érais, y os he escuchado en silencio; á mi vez dejadme que os diga quién soy.

—No veo la necesidad.

—La comprenderéis ahora mismo. He nacido en una aldea; donde el mas ínfimo habitante es mas sabio y mas conocido que vos lo seréis jamás si no me concedéis á Elena.

—Queréis asesinarlo? preguntó con espanto Juan Bautista Garassus.

—La muerte ha muerto, dijo Karnix, no temáis. Yo no había cumplido veinte años, cuando huyendo de la ciudad en que nací admiré al mundo con mi audacia; las orillas del mar Rojo resuenan aun con el ruido de mis hazañas.

—Seriais el héroe que anexionó la isla de Jael?

ARTE DE HERRAR TEORICO Y practico, mandado observar como testo por real orden de 28 de mayo de 1862 para los alumnos de la escuela de Caballeria, por D. Juan Abreu Nieto y Martin, primer profesor del cuerpo de veterinaria militar, y catedrático que ha sido de dicha escuela.

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE Lidel, número 10.—Gran exposición de juegos y juguetes.

DEPOSITO DE PARAGUAS DE PER. Central por mayor a precios de fabrica.—Hay percalinas por varas para forros y un gran surtido de paraguas de seda de 36 rs. en adelante; chancos del Aguila a precios reducidos.—Plazuela de Matute, número 10. Se remiten a provincias.

EN DOS MINUTOS. SIN CORTAR! Extraccion de callos, uñeros, etc., etc., sin sangre ni dolor. Calle Mayor, 13, cuarto segundo.

AMITAD DE PRECIO.—LIQUIDACION de ropas hechas, calle de Hortaleza, número 4. Queda abierto el despacho en esta temporada.

OFICINAS DE NOTARIA.—SE NECESITA un escribano en la calle de Carretas, número 8, ent. escudo.

LA ONZA DE ORO.—CALLE DE LA Salud, número 3, piso bajo.—Se presta dinero a los empleados activos y pasivos que cobren por Madrid.

SUBASTA.—A VOLUNTAD DE SUJEO no se vende en pública y estrajudicial subasta, una casa de libre procedencia, sita en esta corte y su calle de Zurita, número 11 nuevo y 37 antiguo de la manzana 20.

UNICO DEPOSITO EN ESPAÑA DE revolvers, en donde se encontrará surtido de todas clases y a precios mas bajos. Carretas, 27, principal.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Prestamos hipotecarios, descuentos de cupones y de cartas de pago de la Caja de Depósitos, préstamos sobre efectos públicos; se reciben imposiciones desde 10 reales; no se descuentan letras ni pagarés. Administración general, Espoz y Mina, número 13.

SE VENDE UNA CASA EN POZUELO de Alarcón. Tiene tres pisos, bajo principal y bohardilla, calle Oscura, número 36. Darán razon, calle del Arco de Santa María, número 37.

SE ENSEÑA EL DIBUJO TOPOGRAFICO con perfeccion en treinta lecciones. Darán razon en la calle de la Abada, número 19, principal, de dos y media á cinco.

CASI ESQUINA A LA PUERTA DEL Sol y en cuarto principal, se ceden magnificas habitaciones, con asistencia ó sin ella. En la calle de Preciados, número 9, tienda de ultramarinos, darán razon.

VENIA DE MUEBLES.—SE VENDE una sillera en buen uso, con sofá y doce sillas, forrada de damasco asiento y respaldo; dos consolas, un espejo y otros varios muebles. Tienda de ebanista, costanilla de San Justo.

ESQUINA.—EL ACREDITADO MAESTRO de armas D. José Castellón, tiene el gusto de participar á sus discípulos, como á los aficionados que deseen tomar lecciones, que su sala de esgrima está abierta desde el 1.º de octubre. Podrá dar lecciones todos los dias desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

SE CEDE UNA HERMOSA SALA CON Salcocha. En la calle de la Concepcion Gerónima, número 23; tienda de sedas, darán razon.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOCHA, bien amueblado. Barco, 25, 2.º EN LA CALLE DE LOS NEGROS, INmediato á la Puerta del Sol, se ceden habitaciones para dos ó tres caballeros, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes.

SE CEDE UN CUARTO BIEN AMUEBLADO. En la plaza de Oriente, 8, bajo derecha darán razon.

EN LA CALLE DE SANTA CLARA, número 2, cuarto 4.º izquierda, se cede un gabinete con su alcohol, á un caballero ó dos. No es casa de huéspedes.

PINTURAS.—BUENA OCASION.—UN Murillo, un Velazquez y otros buenos originales. Su venta hasta fin de mes. Plaza de Oriente, 3, tercero derecha.

SE VENDE UNA PAREJA DE JACAS muy bonitas y bien apelladas, con sus guarniciones y para servir. Tambien se vende un magnifico caballo para silla y tiro, de gran alzada y preciosa lámina. Todo se dá á prueba y arreglado el precio, pudiendo verse y tratar de su ajuste en el jardin de Casa-Puerto, junto al canal, antes de llegar al primer molino.

ACADEMIA DE LENGUAS DE CORNELLAS, CALLE DE CARRETAS, NUMERO 19, CUARTO SEGUNDO. Clases de francés y de inglés para principiantes. Secciones de los mismos para los que ya tengan principios. Lecciones particulares de los anteriores, y de español para los extranjeros.

LINEA PENINSULAR DE PAQUETES DE VAPOR en combinacion con la empresa de VAPORES-CORREOS TRASATLANTICOS de los SRES. D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

LOS ACREDITADOS PAQUETES DE VAPOR Monarca, Non-Plus-Ultra, Apóstol, Vencedor de Africa, Buenaventura, Capricho y Perseverancia. ADMITIRÁN PASAJEROS DE TERCERA CLASE en Santander, San Vicente de la Barquera, Gijón, Avilés, Riveo, Viveo, Coruña, Carril y Vigo, para trahordarse en el puerto de Cádiz á los

VAPORES-CORREOS TRASATLANTICOS CON DESTINO A LA HABANA, al precio de ps. fs. 50. inclusa manutencion. Las salidas de Cádiz los dias 15 y 30 de cada mes.

Las salidas de los demás puertos arriba expresados se anuncian sucesivamente por carteles y periódicos con toda anticipacion. Para mas informes se asudirá á los consignatarios: Sres. Perez y García, de Santander; Sr. D. Pio del Campo, de San Vicente de la Barquera; Sr. D. Nicolás Cifuentes, de Gijón; Sr. D. Feliciano Suarez, de Avilés; Sr. D. Francisco A. de Bengochea, de Riveo; Sr. D. Francisco Ramon Lopez, de Viveo; Sr. D. Eduardo Santos, de la Coruña; Sr. D. José Garcia Señorans, de Carril; Sres. Menendez y Barcena, de Vigo; Sres. Butler hermanos, de Cádiz.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilario de Zuloaga.

LA NACIONAL. Compania general española de seguros mútuos sobre la vida, para la formacion de capitales, rentas, dotes, viudedades, cesantias, exencion del servicio de las armas, pensiones, etc. DOMICILIO SOCIAL, MADRID, CALLE DEL PRADO, NUM 19. Director general: Sr. D. José Cort y Clair. Esta Compania abraza, por el sistema mútuo, todas las combinaciones de supervivencia del seguro sobre la vida. En ella puede hacerse la suscripcion de modo que en ningun caso, ni aun por muerte del asegurado, se pierda el capital impuesto, ni los beneficios correspondientes. Un delegado del Gobierno, y un Consejo de Administracion nombrado por suscritores, vigilan las operaciones de la Compania. La Direccion de la Compania tiene consignada en las cajas del Estado una fianza en efectivo para responder de la buena administracion. Son tan sorprendentes los resultados que producen las sociedades de la índole de La Nacional, que en recientes liquidaciones ha habido suscritores que han sacado una ganancia de 30 por 100 al año sobre su capital, sin riesgo de perderlo por muerte. Aun reduciendo este tipo á 22 por 100, y suponiéndole permanente, una imposicion anual de 1,000 rs. producirá en efectivo metálico:

al cabo de 5 años.....	9.442 reales.
» de 10 id.	34.962 »
» de 15 id.	103.934 »
» de 20 id.	290.346 »
» de 25 id.	794.165 »

Si la suscripcion es con riesgo del capital en caso de muerte, entonces los productos son mucho mayores, pues se aumentan con el capital y beneficios de los asegurados que mueren antes de la época de su liquidacion. La compania tiene establecidas agencias en las capitales de provincia y demas poblaciones de importancia, en donde se dan prospectos y cuantas explicaciones se pidan. Las personas que deseen suscribirse, y residan en poblaciones donde no haya representante, bastará que dirijan una carta en que expresen su deseo al Director general de La Nacional, en Madrid, el cual proveerá, sin pérdida de tiempo, á los medios de realizar la suscripcion.

—Al contrario. Habláis de vuestras riquezas futuras. Voy á decirlos mis bienes presentes. Poseo en el Adriático una chalupa tan grande como un navio; va tripulada por veinticuatro remeros que me pertenecen, y que en el viejo Cairo podría vender cada uno en cinco mil piastras á cualquier traficante. Pero no necesito separarme de ellos, porque tengo en un cofre mil libras de oro nativo, que he disputado á los abismos del Nilo, cuya superficie me ocultaban los cocodrilos. Añadid á esto una muestra de cuantas cosas curiosas producen la industria de Dios y de los hombres, y vereis que no soy tan mal partido.

—Dios mio! no digo que no; si fuérais príncipe, ó al menos duque...

—Tengo bastantes bienes para comprar un reino.

—Oh! pero permitid, yo no quiero un príncipe de ocasion; quiero un verdadero príncipe, un príncipe de raza, como el príncipe de Rase-Ville.

—Una palabra nada mas, caballero: si oyéis á vuestra hija deciros que su dicha está en mí, insistiréis en vuestra negativa?

—Mas que nunca.

—Así pues, exclamó Karnix volviéndose amenazador, nada os conmueve, ni mis ruegos, ni el dolor de vuestra hija? Pues bien, ahora nos toca á nosotros, anciano. Voy á devolvete el mal por el mal, voy á abatir de un soplo tu estúpido orgullo y á destruir tus esperanzas. Maestro, tú no has matado á la muerte, tu eres un impostor.

—Perdonad, dijo el doctor palideciendo, yo no he dicho que habia matado á la muerte, he dicho que la paralizaba.

—Mientes! la muerte ha muerto, y yo soy quien la ha matado.

—Mentira!

—Te digo que he matado á la muerte.

—Impostura!

—Ah! no me crees, anciano! Pues bien, vamos á ver cuál de los dos es el que miente.

Y tomando su revolver, de su dalmata lo armó y marchó hácia el doctor apuntándole al corazon.

—Socorro! al asesino! gritó el médico, socorro!

—Ah! dijo Karnix, ya ves que mentas: no has vencido á la muerte, presto que te da miedo.

—Es verdad, murmuró el doctor.

—Ahora mira!

Karnix volviendo el arma la apoyó en su corazon é hizo fuego.

LA DAMA DE LA PLUMA NEGRA. VII.

La humanidad continúa regocijándose. Oyóse una horrible detonacion, y Karnix cayó ensangrentado en el suelo.

—Dios eterno! exclamó Juan Bautista Garassus, precipitándose hácia el cuerpo del jóven, este desgraciado destruye toda mi gloria!

Al ruido producido por el arma de fuego, Jidore y Elena se lanzaron á la pieza donde el doctor habia dado audiencia á Roberto.

Al ver á su amante ensangrentado que yacia en el suelo, Elena dió un grito doloroso, y cayó sobre un sillón. Una palidez mortal cubria su rostro, sus ojos, desmesuradamente abiertos, estaban fijos y amenazadores. El doctor Garassus abandonó el cadáver de Roberto, y corrió aterrado hácia su hija.

—Elena! Elena! hija mia. No temas, exclamó, no es nada, no te asustes. Si supieses cuán perjudiciales son para tu salud las emociones! Elena, vuelve en tí, no ha muerto, no, al contrario, Dios mio, no sé lo que me digo!... Elena, querida niña, yo te diré...

—Oh! padre mio, murmuró la jóven, por qué le habeis matado?... le amaba tanto!

—Yo matarle! repuso el doctor, qué absurdo! ha sido él, sí, él, yo te lo aseguro. Ese hombre es mi mal génio; con una detonacion de esa arma estúpida acaba de destruir todas mis esperanzas de gloria y de fortuna. Un dia mas, y yo era el hombre mas grande de mi siglo.—Ah! extranjero miserable! Dios le maldiga!

Mientras Juan Bautista Garassus estaba en imprecaciones contra Karnix, su hija se habia desmayado. El doctor, sentándose en tierra, la tomó en sus brazos como hubiera hecho con un niño, y se puso á llorar.

—Ah! maldito extranjero, decia con voz entrecortada por los sollozos! Ah! miserable! No contento con robarme mi gloria y los bienes que yo habria adquirido, me ha robado mi hija! Ah! innoble bandido! Me ha robado su corazon, y ahora va á morir. Elena, hija mia, no me oyes? no quieres ya á tu padre? Y sin embargo, tú ves cuánto te amo! Dios mio, decir que soy médico, y que no sé hacer nada para impedir que mi hija muera! Si no fuese médico, le golpearia las manos, le pondria vinagre en las sienes, y tendria algunas esperanzas. Pero esas son tonterias que no sirven de nada. Qué sabio tan es-

lo volvió á dejar sentado en los escalones y continuó su camino.

—Preciso es creer, buen hombre, dijo Jidore, que no tenéis confianza en la medicina de vuestro inquilino. Hacedis mal en ser desconfiado.

—El señor no está en casa, dijo un criado abriendo la puerta y sin dignarse mirar á los visitantes.

—Lo sé, respondió Karnix penetrando en la antesala; le esperaré.

—Pero...

La escena de la escalera iba sin duda á renovarse, cuando Jidore, tomando un aire lleno de dignidad, dijo á media voz al lacayo:

—Mi amo viene enviado por el rey de Egipto para traer á vuestro doctor magníficos presentes.

El criado adelantó sillas y se retiró.

Un ruido confuso de palabras que se oyeron en la pieza inmediata impidió á Karnix entregarse á sus reflexiones.

Abrióse una puerta y Elena apareció.

—Os espero hace tres dias, dijo alargando la mano al jóven viajero. Empezaba á desesperar. Entrad, continuó señalando á la sala; mi padre no vendrá hasta dentro de una hora, y tenemos tiempo de hablar.

—Cuán bella sois! dijo Roberto sentándose junto á la jóven; no os habia visto aun tan cerca. Oh, cuán bella sois!

—Lo sé, respondió la hija del doctor; vuestros ojos me lo han dicho muchas veces hace tres semanas; por lo demas, añadió sonriendo, no os ocultaré que ya yo lo sabia.

—Os han dicho mis ojos cuanto os amo?

—A voces.

—Qué habeis contestado?

—Que yo era feliz.

—Es cierto eso?

—Qué necesidad tenia de mentir puesto que respondia en voz baja?

A pesar de la opinion de algunos escritores que han publicado interesantes trabajos sobre el siglo XX, lo cierto es que en la época de que hablamos, la buena educacion y el juicio recto habian penetrado ya en la clase media, desterrando de las mujeres esa imperterencia afectada, preciosidad melindrosa y de mal gusto que mucho antes que Moliere, hasta el fin del siglo XIX habia sido la lepra de la conversacion.

Se habian necesitado nada menos que dos mil años para echar de ver que era muy inútil llenar de broza las cosas mas sencillas, y que ya era tiempo de sacudir la escoria pretenciosa é impertinente, im-

portada en otro tiempo por la gente tan necia como ridicula y tan hipócrita como gazmoña.

Las jóvenes casaderas fueron las que primero desterraron ese aire de victimas resignadas.

Entre estos adorables apóstoles del verdadero buen gusto, contábase la rubia Elena. Así es que oyó á Roberto sin turbacion y sin embarazo que le hablaba de amor, y ella le espresó á su vez los dulces sentimientos que habia hecho nacer en su corazon.

Karnix, como todos los enamorados sinceros no sabia decir mas que una sola frase:

«Yo os amo.»

Los que hacen variaciones sobre ese dulce tema que se llama el verbo amar, son adoradores y no enamorados.

Los que escriben variaciones sobre la barcaola de Guillermo Tell, del inmortal Rossini, son instrumentistas y no músicos.

Lo que no es lo mismo.

Un dia vendrá, que no está lejos, en que los adoradores y los instrumentistas serán enviados á Cayena.

Como el progreso no puede llevarse á cabo sin sacudimientos, podria tomarse una medida mista y conciliadora, y deportarlos sencillamente á Nouka-Hiva, donde el clima es mas sano.

—Os amo, y soy feliz, dijo Roberto.

—Y yo os amo al veros feliz, respondió Elena, pero hablemos en razon; ya sabeis, ó no sabeis, que mi padre, el doctor Garassus, es un gran sabio?

—Lo sé.

—Que ha llevado á cabo un milagro hallando el medio de impedir que nadio muera, y que hace quince dias el mundo entero repite su nombre con veneracion?

—Sí, lo sé.

—Antes de su sublime descubrimiento, mi padre era muy pobre. Me decia con frecuencia: «Querida Elena, tu tienes mas talento que yo!» Su afecto le cegaba. Así es que te dejare el cuidado de elegir un marido á tu gusto: escógele rubio ó moreno, alto ó bajo, necio ó de talento, dulce ó de mal génio, eso es cuenta tuya; yo me lavo las manos, porque estoy seguro de que harás buena eleccion, y sabrás asegurar tu dicha.» Hé ahí lo que me decia.

—Padre excelentel!

—Oh! esperad, todo ha cambiado ahora. Desde que ha triunfado del gran azote—como él dice—ya no es el mismo, oh! no! Se ve colmado de honores, va á ser rico, y sus ideas sobre el casamiento han cambiado y lio podre ni que me digas...